
2023年观看浮沉电影的心得体会 激战影
片观看心得体会(模板10篇)

当在某些事情上我们有很深的体会时，就很有必要写一篇心
得体会，通过写心得体会，可以帮助我们总结积累经验。那
么心得体会怎么写才恰当呢？下面我给大家整理了一些心得
体会范文，希望能够帮助到大家。

观看浮沉电影的心得体会篇一

人物介绍完了，大家是否想听听他们之间发生的事?我来说说
吧!

通过这件事，我明白了一个道理，衣服穿着只要暖和就行，
不需要那些贵的，父母挣钱不容易，我们不要欺骗他们，大
家也看到了，父母一看到我们生病，再贵的东西也要买。我
们要学会感恩，学会孝敬父母，父母为我们做的一切也没有
白做呀!

我喜欢看这部电视剧，里面有丰富的故事情节，有时让你笑
破肚皮，有时生气愤怒，有时心里酸酸地……听完我的介绍，
你一定想看看了吧?但是，不能总看电视，那样会耽误学习
哦!劳逸结合，可以适量看看哦!

《家有儿女》这部电视剧，我非常喜欢看!

观看浮沉电影的心得体会篇二

对于我来讲，看电影并不是很多，零零总总的一年最多也就
是看个十几部片子而已。看电影的目的就是让自己不至于落
后这个社会日新月异的发展，能跟上这个时代行走的步伐，
同时职业关系希望自己能够一直的能了解孩子们的想法与追
求，而电影就是一个不错的通路。昨晚没有讲课，难得的机



会，溜进了电影院，看哪一部电影，其实是没有目的的，我
一般是哪个票房高我会选择哪一个，正好赶到地方时，《超
凡蜘蛛侠2》马上开始，而且据他们讲票房超好，于是理所当
然的就选了它。

这种电影一贯的是高科技、大制作和大场景，再加上3d视觉
感受让人很是震撼。但之与我的震撼却是他的贯穿其中的故
事，和故事中传导出的一种精神，甚或是一种力量，这些东
西几乎让我忽略了精彩的镜头，以至于电影结束了，而我的
心却还停留其中没有复返，它的经典的台词，他的故事的感
人情节都让我回忆良久，我想这也许就是大片的魅力吧。我
真的感觉这是一部值得一看的片子，尤其是年轻的大学生们
更要看一看，我接下来就从我理解的角度给大家做一个分享。

我认为整个电影有三个亮点让我思考：

第一个是经典的台词。我认为他对我们的教育很有参考意义，
比如：有一句对孩子讲的话：如果有人命中注定要成就伟大，
那孩子，这个人是你。这句话从家庭教育或学校教育来讲都
值得我们经常给孩子们用。还有一句：当一个人有能力帮助
别人时，那你就一定要去做。这样的一句话会对孩子做人、
做事有深远影响。还有一句让我震撼的话语就是：能力越大
责任越大。这给了我们教育一个方向的选择，还有一句堪称
启迪的一句话：我们每一个人都面临选择，我们要做怎样的
人，在于我们选择做怎样的`人。这句话送给孩子，作为孩子
的座右铭都可以。

第二个是经典的演讲。就是女主人公格温在毕业时作为优秀
学生代表发言讲的一段话，她的演讲很温暖很美好，她让我
们看到我们每个人都是独一无二的。但我们心中要永远怀揣
梦想，这让我很触动，我认为这是这部电影的灵魂，因为这
部电影的主人公几乎就是在践行这段话。我把它记录下来和
我们家长朋友及孩子们共享：



今天这样晴朗的日子很容易让人产生希望，在人生的道路上
也会有阴郁的日子，也有让你觉得孤独的日子，这时候才更
要怀揣希望，不管有多遥不可及，不管有多痛苦失落，请向
我保证你都不会放弃希望，让希望永存。我们要从痛苦中收
获坚强，我对你的希望是，成为他人的希望，人们需要希望，
即使最终不能如愿，至少我们也精彩的活过。今天我们环视
四周，所有我们帮助过的人造就了今日的我们，今天我们似
乎就此分别，但我们未来做的每一件事里，都会有彼此的影
子，提醒自己我是谁，我想成为谁，我与诸位共度了美好的
四年，我会想念你们所有人。

第三个我认为是人性的光辉。这一点在男主人公彼得。帕克
身上全部呈现，从开始仅仅单纯的做好事的青涩、轻狂，导
致很多人对他的误解，让他一度纠结，但积极人性的一面让
他还是勇往直前，直到女友的离开。这件事对他打击很大，
一度沉沦，但到最后又勇敢付出，让我们都深刻感受到一个
打不死的小强的正面积极形象，我认为这就是人性中最光辉
的一面，值得我们每个现实中的人学习。

观看浮沉电影的心得体会篇三

二是学习杨善洲，坚守信念始终如一。什么是信念?我认为，
按照正确的政治路线方向，一切为了人民，那就是信念!组工
干部的信念就是要为百姓选拔出优秀的领导干部，为百姓谋
福祉。杨善洲同志坚守自己的信念，走上了大亮山，开始
他20年如一日的艰难历程，是什么样的意志支持着一个×多
岁的老人，我想就是信念，是承诺，是他一生不变的为民情
怀，绿染大亮山，点亮了人民群众幸福的明灯。我们要学习
杨善洲同志一心为民，坚守信念的良好品质，用他们的行动
路线指引我们前进的方向，选拔出更多能像杨善洲同志一样
的好干部，带领人民走上更加富裕的生活道路。

三是学习杨善洲，永不退休的高贵品质。应该说大对数党员
干部，退了休，都会选择怎样把自己的晚年生活过好，这是



人之常情，但是我们的杨善洲同志，却选择不一样的道路，
他的这条道路，充满了艰辛，正是因为有了这样的信念，才
绿染了大亮山，让大亮山附近的村子通了电，村民有了水喝，
生产发展了，生活富裕了，当大旱来临时，村民们真正体验
到了杨善洲同志的功德无量。其实我们的领导干部退了休，
还是可以为老百姓做很多事情的，因为他们有思想、有文化、
有魄力、有领导才能、有路子，和一般干部不同，他们做起
事来，会比别人更容易些，这点我想大家都知道吧!但总的来
说，只要有心，力所能及的能为老百姓做点事，都是功德无
量的。作为组工干部更要学习杨善洲同志的这种精神，做到
生命不止，奋斗不息，把自己有限的青春，投入到无限的为
人民服务中去。

观看浮沉电影的心得体会篇四

人类有贪婪的本性，也向来不缺乏善意。在电影《我不是药
神》(以下称《药神》)里，贩卖假药的张长林就是这样的典
型，是贪婪毁了他，但也是最后一丝良知救了他。

在《药神》这部电影里似乎没有过错方，但似乎哪里又都不
对劲，压抑的情绪在电影里弥散，直到最后，白血病患者的
感恩、法律酌情裁判的温情、医疗制度改革的推进，释放了
所有的压抑，驱散了所有的阴霾，而这背后正是公平正义和
人性良知的彰显。

一边是生命的延续，但要挑战既得利益，甚至是声名扫地;而
一边是生命的终结，选择哪一边?恐怕所有人都会愁肠百结，
这也正是考验人性的地方。《药神》选择向死而生，以回应
患者内心最质朴的呼唤，“他只是想活着，犯了什么罪?”在
巨额财富面前，在所有冰冷制度面前，良知最终获得胜利。
当然，这种大胆勇敢的选择也引发了观众的共鸣，从目前的`
趋势来看，它将是一部口碑和票房齐飞的作品。

“理越辩越明”，电影就该有这样的探索，抛出问题供人们



思考和讨论，从而得出更加符合法理人情和时代特征的解决
方案。我不知道人类到底需要怎样优秀的电影，但我非常清
楚地知道，我们不需要那些味同嚼蜡的作品。

“笑着走进去，哭着走出来”，我们需要更多这种击穿泪腺
的作品。

观看浮沉电影的心得体会篇五

在寒假里,我们可以尽情玩耍,也可以去外地旅游,还可以参加
一些有意义的活动,可以……而我今天决定去看电影。

《爸爸去哪儿》可算是“火”了,每个萌宝都给人留下了深刻
的印象,作为小粉丝的我,怎么能错过他们演的电影呢?于是,
我和妈妈、表妹一起向着《爸爸去哪儿大电影》出发!

吃过午饭已经十二点了,稍稍休息后,我们就踏上了“看电影
之路”。我建议走路去电影院,路程又不远,还可以锻炼身体,
一举两得。我的这个建议立刻被妈妈采用了。

由于是中午,大街上很冷清,就只有七八个人。很快,我们就到了
“大地电影院”。电影院里的人也很少,除了我们以外,还有
两个人,居然也是看《爸爸去哪儿大电影》的!

我们是十二点半到达电影院的,恰巧,有一场电影是十二点四
十分放映的,我们就看这场喽。

影片最后的“森林化装舞会”也别有一番风味,在“舞会”中,
五个家庭合唱的《爸爸去哪儿》这首歌,让人潸然泪下。

影片结束后,我流连忘返,回味无穷,舍不得这场电影……



观看浮沉电影的心得体会篇六

“绿里之旅”其实是死囚上电椅行刑之前的最后之旅，只是
因为死囚监区的地板是绿色的，故称之为“绿里之旅”。

作为死囚监区的监狱长，paul见到了一个身材巨大但又头脑简
单且胆小的死囚coffey,通过查阅案卷，paul很震惊：coffey居
然侵犯并杀害了两个小女孩!更令人惊奇的是coffey居然有神
奇的力量，奇迹不断出现：paul长久困扰的讳疾居然不治而愈、
突然又活蹦乱窜、melindamoores的脑瘤也被吸出，从而成为
健康人。paul也终于发现了原来真凶另有其人，而coffey也每
每自责于自己当时没有救活两个可怜的小姑娘!最终，怕黑
的coffey还是依然选择了电椅来告别这丑陋的尘世，而paul则
独自承受孤独，不断送别往生的朋友。

目睹着电椅之刑的震撼、残酷，聆听着死刑犯刑前的告
白：“如果我真心诚意忏悔的话,我是不是能够回到生命中最
快乐的时光,并永远活在那个时候?天堂就是那个样子吗?这跟
我的信仰不谋而合……”我们不得不对死刑制度进行反思。

死刑是剥夺犯罪人生命权的一种极刑，也是历史最悠久的一
种刑罚方式，最早起源于先民社会的血亲复仇，“以血还血，
以牙还牙”。但自1764年贝卡里亚在《论犯罪与刑罚》中首
次阐述“死刑，是一场国家同公民的战争，对人类心灵发生
较大影响的不是刑罚的强烈性,而是刑罚的延续性”，并进而
提出“取代死刑的终身苦役的强度足以改变任何决意的心
灵”的观点后，三百余年来，世界范围内的死刑存废之争就
一直经久不息，持续论战。而在我国签署联合国人权公约后,
国内刑法理论界围绕死刑命运也曾展开了激烈的讨论。值得
注意的是20__ 年2 月25 日全国人大常委会通过的《刑法修
正案( 八) 》明确废止了13种非暴力犯罪的死刑，这是我国
继20__ 年1 月1日最高人民法院收回死刑核准权后又一极具
震撼性的死刑改革的重大举措，在一定程度上冲击了人们的



传统刑罚观和死刑观，进一步加深了公众对死刑的认识，并
有利于培塑公众的宽容心理和现代文明心态。但是在限制和
逐步废除死刑成为我国主流观点、争论的硝烟渐散之际,相继
发生的“药家鑫案”与“李昌奎案”再次将死刑制度存废推
向了公众舆论的风口浪尖。

但是正如冯军教授所指出的“因为犯罪人仍然是人类的成员，
值得享有人类尊严，也因为对犯罪人适用死刑容易导致对无
辜者误判死刑，所以，对于犯罪人，绝对不能判处死刑，需
要立即废除。”死刑是不得已的价值选择，生命最为宝贵，
如何保障对如同coffey一样的冤假错案，司法补救能留有余
地?上世纪三十年代，我国有学者提出“死刑非经司法部核准
回复不准执行，既须经司法部核准，仍留有改正之余地矣”，
我以为或许也就是基于此，新中国的死刑缓期执行制度的良
性功能才得以有效发挥。

我们必须承认：当前在我国，死刑还是“必要的恶”，还需
重视公众对严刑处罚严重犯罪的诉求，还需通过适用死刑来
震慑犯罪和抚慰被害人，阻止血腥犯罪，实现对生命的尊重
保护，因此不可能短期内废除死刑。但是严格控制和慎用死
刑,坚持“少杀、慎杀”的刑事政策则是我们必须坚守的底
线!犹记得德国统一后，法官对因奉命枪杀偷越柏林墙的公民
而被指控犯罪的原东德士兵说：“你举起枪是你服从命令，
但是你完全有抬高一厘米的权力，你可以不打死他嘛!”也希
望我们也能坚守这“一厘米的良心”!

最后一点，但绝对是最重要的一点：《绿里奇迹》的导演弗
兰克.达拉邦特早在1994年曾导演过另一部电影，叫做《《肖
申克的救赎》，而这两部电影都是改编自惊悚小说大师史蒂
芬.金的小说。

观看浮沉电影的心得体会篇七

这部影片我已经看了很多遍了，但是还是会时不时找出来看



看，这次观看《肖申克的救赎》给我最大的感受是“价值”。

肖申克监狱新来了一个囚犯名叫汤米，他是一个惯偷，之前
在其他监狱也蹲过，因而认识了枪杀安迪的妻子及安迪妻子
情妇的凶手，他可以为安迪作证，证明安迪是无辜的，是被
冤枉的。这条信息在安迪看来是非常有价值的，可以洗清安
迪的冤屈，但是事实并没有这么简单，安迪没有看清这件事
的错综复杂，更别说汤米了。

当安迪将这么有价值的信息告诉监狱典狱长时，这条信息对
典狱长来说是一个预警信息，提醒他：若不抓紧让汤米闭嘴，
他将失去对他非常有价值的安迪。于是他马上采取措施，让
汤米永远闭上了嘴巴。

汤米还是太年轻，做事情欠考虑，他如果稍微思考一下，或
许就不会这么堂而皇之地将这个信息公之于众了，更不能让
典狱长知道。他可以这么想：要是我将此事告诉安迪，安迪
会怎么做?安迪如果直接告诉典狱长了，典狱长会怎么做?但
凡想到这里，他应该就会吓出一身冷汗，而不是临死之前都
不知道自己怎么死的。

安迪在被关19年后，仍将自己的希望寄托在监狱典狱长身上，
那是非常幼稚和可笑的，他应该很清楚自己对监狱典狱长的
价值，他应该很了解监狱典狱长的为人，他应该好好保护起
这个愿意帮助他的证人汤米。

整部电影似乎都在告诉我们安迪是一个冷静沉稳的人，但是
汤米的这件事却反向告诉我们事实并不是如此，安迪还是没
有放下这件事，他还是太冲动和感情用事。

我们处在一个生态圈，彼此之间是互相联系和影响的，我们
的眼光不仅仅要着眼于自身，更要看到相互之间的关联。

草原上狼要吃羊，羊要吃草，若把狼捕杀完了，羊就会泛滥，



羊一泛滥，草就荒芜了，草原上没有草了，草原就会荒漠化，
草原荒漠化，羊没有了草，羊也没有了，结果狼、羊、草都
没有了。

站在生态学的角度考虑，汤米进入肖申克监狱后，威胁到了
典狱长的利益，相当于打破了生态平衡，典狱长必须采取手
段去维护这个平衡，最简单最省力的办法就是让汤米永远离
开。所以，一旦安迪离开肖申克监狱，这个监狱的生态就被
打破了，很快典狱长就饮弹自杀了，原来的生态也就不复存
在了。

正如明君身边不只是贤臣，枭雄总是出现在乱世，一切都符
合生态学。

观看浮沉电影的心得体会篇八

这天在课上看了一部电影——《美丽的大脚》，是由倪萍和
袁泉主演的。我知道倪萍主持人做得很不错，但还真没想到
她演戏的水平也不一般。在《美丽的大脚》里，倪萍演绎了
一位将孩子的一切看得比什么都重，心地善良但又有点缺心
眼的农村教师——张美丽，这和她以往以主持人的身份活跃
在舞台上时的形象可谓相大相径庭，刚开始时还真的是让人
难以理解呢。影片开始没多久，袁泉扮演的夏雨老师来到了
这个尘土漫天飞的西部村庄，拥有一双“美丽的大脚”的张
美丽带着一群孩子们连走连唱，跳着飞扬的黄土来迎接这位
从北京来的美丽的志愿者。黄土地上的生活渐渐地改变着夏
雨的人生轨迹，同时也逐步地改变了“美丽的大脚”的足迹。

夏雨毕竟是从城市出来的，她很不适应这个西部小村庄的艰
苦生活，尤其是那里严重缺水，这让夏雨连洗个脸，喝口水
这些“小事情”都很难处理好。而张美丽的朴实热情，则更
是让她哭笑不得，甚至火冒三丈，正因张美丽洗坏了她的名
贵大衣，把她的好几件小衣服洗成了“大家伙”，而把那些
本很宽大的衣服洗得缩了水，那场面真可说是“惨不忍睹”，



怪不得夏雨要大发脾气了。但是这之后张美丽的表情以及行
为还真是可爱。

在一件件平凡无奇的小事里，这两个女生的感情渐渐加深了，
这两人心灵的某处产生了共鸣。当夏雨怀孕后，张美丽送夏
雨回北京生孩子，但是夏雨却悄悄做掉了孩子回到了山村学
校，张美丽把夏雨背在背上，边哭边骂。作为一个失去丈夫
和孩子的农村妇女，能有自己的孩子是最大的幸福，张美丽
无论如何想不通，夏雨怎样会不好这个孩子;夏雨趴在张美丽
的背上也哭了，她无法把自己对婚姻前景的不祥预感告诉这
个淳朴的女生，正是为了避免孩子将来的不幸，自己才不得
不忍痛放下。两个生活经历完全不一样的女生，此时，却用
相同的'泪水述说着心中相同的痛苦，表达着对孩子，对生命
同样的渴望，那一刻，她们已经没有什么区别，心灵中最本
质的情感完全融合在了一齐，闪耀出最美丽的人性光芒。

为了给孩子们买个电脑，张美丽到处求人，低声下气。最后
找到了同村的“杨面粉”帮忙出钱，但这个“杨面粉”处处
刁难张美丽，但是都被张美丽漂亮地应付了过去。最后“杨
面粉”使出了杀手锏，他说只要张美丽能一口喝下一瓶白酒
就能够资助时，张美丽毫不犹豫，一口气喝下一瓶“二锅
头”，我看着那时如此勇敢的张美丽，看着她那已痛苦不堪
的表情，明明自己已经撑不住了，但不知哪来的力量竟让她
硬生生地喝下了那整瓶的二锅头，我深深地被她感动了，我
在心底开始敬佩起了这位“巾帼英雄”。

之后故事的发展则更是精彩，并且有更多令人感人的场景，
像张美丽和王树两人在房间里幽会时，当时王树穿着一套严
严实实的西装，让人觉得十分可笑，我正在猜想他为什么会
穿这么个性的衣服时。他突然说了句：“再多打两次就离了。
”此刻我明白了其中的道理——王树是正因身上的伤太多了
才穿这么多衣服的，她是为了不让张美丽担心呀!这时我再次
深深地被张美丽和王树之间的感情所感动了。



影片超多采用了遥移和俯视镜头，从而展示了一个开阔浑厚
的故事场景，为渲染人物个性起了陪衬作用。构图上工整又
不乏力度，常常是那么高远自在的蓝天白云，压得那么低矮
的地平线和破落的学校，很有静谧安宁的意境。阳光下干涸
的土地，斑斓晃眼的光晕，给黄土高原平添了一种雄浑梦幻
的味道。童声唱和不时响起，仿佛来自天际，缥缈空灵，很
有煽情效果。

片末夏雨从黄土坡上跳了下去，镜头前是尘土满面、泪眼斑
斑的夏雨，她以自己的行动表示了对张美丽高尚品格的致敬
和对这片土地最亲近的接触，影片在这样的高潮中落下了帷
幕。

观看浮沉电影的心得体会篇九

当我看完肖申克的救赎时，我体会到了这一切，监狱中生活
绝对没有乐趣可言，更加染不上什么希望，在绝望中找希望
更是困难。人们总说不要和命运抗争，可是当安迪战胜命运
的时候，我们也可以说这种胜利恰恰是命运的一部分。

肖申克的救赎是一部拍摄于1994年的经典，故事发生在1947
年，讲的是一个银行家安迪因为妻子有婚外情，酒醉后误指
控用枪杀死了她和她的情人，被判了无期徒刑，意味着他将
在肖申克监狱中度过他的余生。该片透过监狱这个强制使人
失去自由，高度强调纪律的特殊背景来展现作为个人的人对
时间流逝、环境改造的恐惧。

所谓的救赎，并不是安迪本身，因为他不但拯救自己，也拯
救了他的狱友。面对狱友的拯救体现在精神上的拯救，他让
瑞德明白了追求自由和希望的可贵，这两个人，在安迪真正
获得救赎的时候又走到了一起。

整部电影就是围绕三次就是而演。第一次安迪帮狱警逃税，
为狱友赢得了每人三瓶破;第二次，他在预警榜首播放费加罗



的婚礼，展现音乐的美;而第三次，则是在狱中办起了图书馆，
其经费是安迪以每个礼拜两封信向州长申请的，这是个划时
代的胜利。

后来，出现了来一个扭转乾坤的年轻犯人，他知道关于安迪
所犯案子的真凶，然而很不幸的，这个年轻人被杀害了。这
时，瑞德以为安迪会在使我中选择自杀，恰好相反，真正想
获得自由的人，会选择另一条路，一条通往自由的路。真凶
自由应该也是本片所要表现的主旨之一。

安迪曾经对那个年轻人说过一句话，“人，不是忙着或，就
是忙着死。”人生的不同境遇，在于人的选择，有时候是死
亡，有时则是继续生存下去，当面对是绝望的时候，你会怎
么选择，死亡还是生存下去?一个人能够在痛苦的监狱生活，
不放弃对自由的向往，所以他成功了，获得了自由。

其实，认识本身就是一个鉴于，我们每个人都是被社会体制
化的产物，它就是希望就在我们心里，放弃了希望，生活就
是灰暗的，不要人文希望是痛苦的根源。记得谁动了我的奶
酪书中一言：克服你内心的恐惧，改变你自己，释放你自己。

末了，我想对大家说，希望是个好东西，也许是世界上最好
的东西，好东西从来不会流逝。

观看浮沉电影的心得体会篇十

《画皮》原著讲述了一个女厉鬼披上“二八妹丽”的画皮后
勾一引贪恋美色的王生，败露后挖其心肝，最终王生忠贞坚
韧的妻子忍辱求道士救活了王生，惩戒了女鬼的故事。告诫
世人“愚哉世人!明明妖也而以为美。迷哉愚人!明明忠也而
以为妄。然爱人之色而渔之，妻亦将食人之唾而甘之矣。”
表达了对世人贪图美色，被外表假象所迷惑的讽刺，对以女
鬼为代表的社会丑恶现象的控诉。



电一影《画皮》则讲述了一个更符合现代人爱情观的爱情故
事。偏重文艺气息的导演将故事从发现厉鬼、降服厉鬼、起
死回生的鬼怪主题中一一抽一一离出来，放在了一个个复杂
错位的三角恋甚至四角恋中，通过人妖异恋来讨论爱情的主
旨以及其爱情的深度。

从王生的人物形象上来看，小说《画皮》中的王生是一位平
凡的市井小民，与女鬼迅速“心相爱乐”，又迅速“乃与寝
合”;撞见女鬼“自不敢窥，使妻窥之”。王生贪恋美色，命
畏鬼爪，敢作不敢当，全部要依仗妻子，胆小如鼠，令人气
愤。

电一影《画皮》中的王生，则是一个至情战将。他是个“正
人君子”，虽然在潜意识中，王生对小唯动心了，但是他却
能压抑住自己的欲一望，多次拒绝小唯的求爱，懂得“从一
而终”。当小唯把佩蓉变成女鬼的模样，当所有人要王生伸
张正义的时候，王生展示了他不离不弃的立场，表明了一个
男人对妻子的爱情和责任。为了赎回妻子的性命，他宁可牺
牲自己。

同时他也是位顾全大局，心胸宽广的将军。当城中百姓受到
狐妖威胁，他不计较与庞勇之前的恩怨，请求庞勇留下来，
保护百姓的安危。

从佩蓉的人物形象上看，在小说文本中，蒲松龄对王生的妻
子陈氏定型为传统的中国妇女形象，一心只为丈夫着想，无
论丈夫做什么背叛自己的事情，陈氏依然忠诚如一。哪怕王
生惨遭鬼怪的毒手，陈氏还是不惜一切代价要救活他。“怒
以杖击陈，陈忍痛受之。市人渐集如堵。乞人咯痰唾盈把，
举向陈吻曰：‘食之!’陈红涨于面，有难色;既思道士之瞩，
遂强啖焉。”为了让王生起死回生，陈氏受尽乞丐的凌一辱，
即使遭人围观，也忍气吞声。

在电一影《画皮》中，王生妻子佩蓉则是一位“义胆忠妻”，



一个看来弱不禁风的平凡妇人，为了维护忠贞之爱，以人性
之争，降妖性之力，与狐妖展开生死决战，甚至以生命相搏。
这样的性格和原著很有相似之处。

电一影中的佩蓉是一个沉稳智慧的良家妇女，在处理问题的
时候她是清醒和镇定的。智慧的她通过种.种细节试探小唯，
终于确定了小唯的狐妖身份，王生始终不相信她，佩蓉没有
放弃，而是暗暗调查，请求庞勇的帮助。

她也是一位顾全大局的人，为了王生、士兵、百姓的安危，
甘愿牺牲自己，喝下狐妖给的毒药。

从小唯的人物形象上看，蒲松龄在小说文本中，塑造的女鬼
就是女鬼，没有任何色彩，她从来没有对王生产生过半点感
情，她变成一人，接近王生只是为了自己，是个货真价实的
恶鬼。

电一影中的小唯因为目睹王生救自己时的威风凛凛而对王生
一见钟情。但她不懂爱情，她只是想占有王生，要一个王夫
人的名分。为了达到目的，她把自己塑造成一个古灵精怪又
知书达理的少女形象，得到了周围所有人包括王生的喜爱。
起初她以为爱情是可以用蛊惑和不择手段就能得来的。但当
她看到佩蓉为了王生喝下毒药，王生知道佩蓉就是女鬼后依
然不离不弃，知道真相后一刀刺进小唯胸膛并求小唯把佩蓉
救活，自己去死时，她被人间坚贞的爱情所震撼，理解了爱
情是什么。她毁灭了自己拯救了大家，同时也拯救了她自己。
电一影《画皮》给了《聊斋志异》一个全新的有血有肉的画
皮，一个痴情的画皮，一个为爱、为情甘愿放弃吃人心的画
皮。

从故事情节上看，影片为了吸引现代人对故事的好奇心，将
原著中平民王生的故事转变为大将军王生的故事，赋予人物
更多光环。曾强了电一影的可观性。



影片为了吸引观众，从感情部分把这个故事变得合理化，由
此添加了许多感情分支，比如庞勇对于佩蓉，蜥蜴精对于小
唯，从不同的人物身上，我们能看到不一样的爱情观。

影片中增加了小唯和佩蓉之间明争暗斗的内容，更符合当代
人的婚姻家庭状况，贴合当代家庭婚外恋等社会现象。

同时，电一影将原著中道士的形象变换为多个人物：降魔者
夏冰，赛神仙，懂占卜的差兵，曾经的的大将军并深爱佩蓉
的庞勇。使故事情节更加丰富，引人入胜。同时增多了情感
关联，多角恋的成分，更加表现了爱情的主题。

不论是原著还 是影片，最后无辜死去的人都得以复一活，九
尾狐妖都受到惩戒，最终人性光辉终结梦魇，人性的真善美
摧毁邪恶。


